

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 15 de julio de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatal:** Llama Bilbao Marcos a no recortar recursos a universidades públicas

**Internacional:** Termina recreación de misión a Marte en 105 días

## SALUD:

**Nacional:** Usará México tecnología genómica en nueva ola de influenza A/H1N1

**Internacional:** Lamentablemente es inadecuado el abasto de vacunas, acepta la OMS

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Caerá 40 por ciento producción de autopartes: INA

**Internacional:** Se perderán 30 millones de empleos en países desarrollados de 2007 a 2010: OCDE

## POLÍTICA:

**Estatal:** Sitió Ejército oficinas de la Metropolitana

**Nacional:** Caos en la embajada de Canadá por la imposición de visa a los mexicanos

**Internacional:** Washington y La Habana reanudan diálogo migratorio tras seis años de interrupción

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Llama Bilbao Marcos a no recortar recursos a universidades públicas”**

“Para quienes asignan los recursos de las universidades, deben considerar que un recorte presupuestal sería inviable y una muy mala decisión, pues hasta ahora las instituciones de educación superior hemos demostrado ser redituables”, dijo Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Al evaluar su participación en la XXXIII sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), donde se trató principalmente el tema del presupuesto a las universidades, el rector de la UAEM afirmó que este año hubo un gran avance en cuanto a la asignación de recursos federales, gracias a la acreditación de nueve de sus programas educativos. Sin embargo, agregó, será necesaria la prudencia en el manejo de los recursos universitarios para el resto del 2009 y 2010, pues no se ve claro un aumento de presupuesto estatal para la UAEM, “hay que cerrar filas y trabajar para alcanzar los niveles de calidad que repercutan no sólo en mayor reconocimiento a la institución, sino también en recursos para consolidarnos como una de las mejores universidades del país”.

**La Unión de Morelos, p.p.-15, (Salvador Rivera).**

#### **“Se han dejado de cultivar 80% de hectáreas en la entidad: expertos”**

Problemas de deforestación, disminución del área cultivable para construcción de zonas habitacionales, contaminación de tierras y aguas, disminución de la superficie de cultivos básicos y exiguo apoyo a productores que trae como consecuencia disminución de los volúmenes de producción, es el resultado del balance en el Foro Estatal Agropecuario. El colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Morelos convocó al foro realizado el pasado 5 de junio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en donde académicos, estudiantes, investigadores, productores y funcionarios públicos analizaron la compleja situación de la producción y la disponibilidad de alimentos en Morelos. Ezequiel Villanueva Nava, miembro de la mesa directiva del Colegio de Ingenieros Agrónomos señaló que, entre otras observaciones, se concluyó que efectivamente hay varias deficiencias en la distribución de los recursos y sobre todo en incentivos para el productor primario, el cual, reconocen los especialistas, “ha perdido amor al campo por lo tanto no hay respuesta satisfactoria a los problemas”.

**La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso y Raúl Morales) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia).**

#### **“Tiene Morelos representación en órgano evaluador de la SEP”**

La doctora Beatriz Ávalos Sartorio, asesora en Desarrollo Académico de la Universidad Politécnica del Estado del Estado (Upemor), representará a Morelos como integrantes del Órgano de Evaluación Independiente con Carácter Federalista (OEICE), el cual se encargará en adelante del proceso de selección por oposición de los docentes que quieran ingresar al sistema educativo nacional. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, señaló que el OEICE, cuya función principal será integrar la convocatoria y la dictaminación de los concursos nacionales de asignación de plazas docentes a fin de seleccionar al profesorado mejor calificado para la educación básica, el cual quedó instalado el pasado lunes.

**El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor).**

### Internacional:

#### **“Termina recreación de misión a Marte en 105 días”**

Seis voluntarios encerrados en Moscú desde el 31 de marzo en un habitáculo aislado del mundo exterior para recrear las condiciones de un vuelo habitado al planeta Marte salieron el martes de su encierro tras 105 días de experimentación. Las puertas del módulo a bordo del cual se encontraba la tripulación, compuesta por cuatro rusos, un francés y un alemán, se abrieron a las 14 horas de Moscú. Los seis hombres salieron sonrientes y en aparente buena condición física. El experimento ha sido un éxito, reportó oficialmente Sergei Ryazansky, comandante ruso de la expedición, a sus superiores de la agencia espacial Roskosmos. Después los voluntarios fueron llevados a un control médico.

**La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).**

## SALUD:

### Nacional:

#### **“Usará México tecnología genómica en nueva ola de influenza A/H1N1”**

Directivos del Instituto de Genómica de Singapur están de visita en México para poner a disposición de las autoridades sanitarias la plataforma tecnológica que realiza la secuenciación genética completa del virus de influenza A/H1N1, determina su procedencia, mutaciones y eventual resistencia a los antivirales. Lo anterior, con el propósito de que las complicaciones que el país enfrentó durante la pandemia, con la muerte de adultos jóvenes y la posibilidad –aún no confirmada– de que estos decesos hayan sido causados por infecciones adicionales a la de la cepa A/H1N1, puedan evitarse en la segunda ola de contagios, que se espera ocurra a partir de octubre próximo. Edison T. Liu, director ejecutivo del Instituto de Genómica de la nación asiática, a quien le tocó encabezar el equipo científico que hace cuatro años hizo frente a la epidemia del síndrome agudo respiratorio severo (SARS), explicó que con la nueva herramienta, en sólo 24 horas se puede tener la información del virus A/H1N1, la cual sería de utilidad en caso de que durante el invierno –cuando se prevé un aumento considerable en el número de enfermos– se presentaran situaciones distintas a las ocurridas entre marzo y mayo de 2009.

**La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).**

#### **“Tres nuevos casos de influenza al día en Querétaro”**

El secretario de Salud de Querétaro, Rafael Ascencio, informó que cada día se reportan en la entidad tres nuevos casos de influenza humana A/H1N1, sin que esto sea un signo de rebrote. Mientras, se informó de tres muertes por esa enfermedad en Yucatán y Chihuahua. De acuerdo con Rafael Ascencio, desde marzo hasta el martes pasado se han registrado en Querétaro 254 casos de influenza humana, y sólo un deceso. La Secretaría de Salud de Yucatán informó que un adulto y un adolescente fallecieron este martes por influenza A/H1N1, con lo que suman ocho las muertes por este padecimiento desde junio pasado.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Mariana Chávez, Luis Boffil y Ernesto Martínez, corresponsales, y Notimex).**

### **Internacional:**

#### **“Lamentablemente es inadecuado el abasto de vacunas, acepta la OMS”**

Mientras en Buenos Aires la influenza A/H1N1 ya causó la muerte de 137 personas y en Italia se calcula que en los próximos nueve meses habrá entre 3 millones y 4 millones de casos, la directora de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, advirtió que es lamentablemente inadecuada la provisión de vacunas contra el nuevo virus, ya que la capacidad de fabricación es menor a lo requerido.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Dpa y Afp).**

#### **“Ningún país de AL y el Caribe ha bajado los contagios de sida, advierten expertos”**

La epidemia del virus de inmunodeficiencia humana (VIH) no ha descendido en ningún país de América Latina y el Caribe, y aunque la situación en general se ha estabilizado, sigue en aumento en los grupos más expuestos, como los hombres que tienen sexo con hombres (HSH), sector que representa 25 por ciento del total de contagios en toda la región, mientras en el resto del mundo sólo es de 5 a 10 por ciento. Se advirtió lo anterior en la Consulta Regional sobre Promoción y Atención de la Salud para HSH, realizado en esta ciudad por la Organización Panamericana de la Salud y el Fondo de Naciones Unidas contra el Sida (Onusida), con un grupo de expertos y proveedores de salud del continente. Durante el acto se dio a conocer que los varones con prácticas homosexuales tienen tasas de infección de VIH 19 veces superiores a las presentadas en la población general.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Alejandro Brito).**

## **ECONOMÍA:**

### **Nacional:**

#### **“Caerá 40% producción de autopartes: INA”**

La Industria Nacional de Autopartes (INA) estimó que a finales de 2009 la producción caerá alrededor de 40 por ciento, lo cual significará la pérdida de 100 mil empleos. Mientras tanto, el mercado de repuesto crecería apenas 5 por ciento. En el primer semestre de este año ya se perdieron poco más de 50 mil empleos en el sector autopartes y cerraron unas 10 grandes firmas nacionales e internacionales, manifestó el presidente de la INA, Agustín Ríos, durante el séptimo Congreso Internacional de la Industria Automotriz. Si bien la salida de General Motors de la bancarrota es una "buena noticia" para esa industria, ya que poco más de 15 por ciento de la producción se orienta a dicha automotriz estadounidense, el proceso de recuperación se prevé largo y sin efectos en la segunda mitad del año.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Notimex).**

#### **“Bajan reservas 426 mdd en cinco días”**

Las reservas internacionales de México disminuyeron 426 millones de dólares entre el 6 y el 10 de julio pasados y se situaron en 73 mil 699 millones de dólares, informó el Banco de México (BdeM). Esta disminución fue resultado de "una compra de divisas del gobierno federal al BdeM por 189 millones de dólares, una reducción de la reserva por la subasta diaria de dólares por 500 millones de dólares", así como un aumento de reservas por "otras operaciones netas por 263 millones", comunicó el organismo. La base monetaria, informó el banco central, registró un descenso de 522 millones de pesos, al alcanzar un saldo de 536 mil 637 millones de pesos, es decir, una variación anual de 18.1 por ciento.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Afp y Notimex).**

#### **“Caerán 18% en julio remesas de EU a México: Bancomer”**

El envío de remesas de Estados Unidos a México tendrá una caída de entre 17 y 18 por ciento durante julio debido a las condiciones de la economía estadounidense y la depreciación del tipo de cambio, señaló el director de Bancomer Transfer Services (BTS), Moisés Jaimes Cruz. Destacó que la captación de remesas ha dejado de ser predominante de estados como Zacatecas y los del sur y sureste de México. "Todo el país recibe algún monto porque ahora hay migrantes de todas las regiones." Junto con el economista en jefe para México de BBVA-Bancomer, Adolfo Alba, Jaimes Cruz detalló que antes de que se presentara la crisis económica actual, el promedio en cada remesa era de 360 dólares, pero ante las circunstancias económicas y laborales de los mexicanos en Estados Unidos se ha reducido a 335 dólares, lo que equivale a 7.4 por ciento menos.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Miriam Posada García).**

### **“Invierte VW en México mil millones de dólares”**

Volkswagen México informó que está invirtiendo mil millones de dólares en la ampliación de su planta en Puebla, donde se fabricará un nuevo modelo el año próximo. La gerente de comunicaciones corporativas de Volkswagen en nuestro país, Consuelo Minutti, dijo que "la producción del nuevo modelo se iniciaría en marzo o abril de 2010". La planta produce los modelos Jetta, Bora y New Beetle, la mayoría para el mercado de exportación. El compromiso de la compañía se da en medio de un derrumbe de la demanda de autos a escala global. En el país, que exporta la mayor parte de los autos que fabrica a Estados Unidos, la producción de vehículos se desplomó 48.1 por ciento en junio y la caída aún no toca fondo, reportó el lunes la principal agrupación del sector.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters).**

## **Internacional:**

### **“Se perderán 30 millones de empleos en países desarrollados de 2007 a 2010: OCDE”**

Los países desarrollados perderán unos 30 millones de empleos entre finales de 2007 y finales de 2010, aseguró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El pronóstico subrayó las preocupaciones acerca de que la economía global todavía debe recuperarse de su peor recesión en siete décadas. Las pérdidas de empleos son resultado principalmente de la crisis financiera global y la subsecuente caída de la economía, que ha empujado a la recesión a la mayoría de los países desarrollados, mencionó el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters).**

## **POLÍTICA:**

## **Estatal:**

### **“Sitió Ejército oficinas de la Metropolitana”**

Con el argumento de realizar una revisión de armamento y de la licencia colectiva de portación de armas de fuego de todos los elementos, personal de la 24/a. Zona Militar, apoyados por agentes de la Policía Federal, tomó ayer las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana de Cuernavaca por espacio de siete horas, tiempo en el que no se permitió entrar ni salir a nadie, además de que a los reporteros se les obligó a mantenerse alejados a cien metros a la redonda para que no tomaran fotografías ni imágenes de los que estaba sucediendo. En medio de la extrañeza y curiosidad de vecinos de las colonias Buena Vista, Santa María, Lienzo del Charro y otras, los militares se apostaron tanto en el interior de la SSPyTM como en los alrededores, impidiendo que gente extraña se acercara a las instalaciones de esta dependencia, es más, a los reporteros que buscaban grabar algunas imágenes, los militares les impidieron realizar su trabajo.

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (José Luis Rojas); La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo); Diario de Morelos, p11, (Salvador Urueta y Ofelia Espinoza); El Regional del Sur, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (Estrella Pedroza) y La Jornada [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Rubicela Morelos).**

### **“Aprueba el Congreso nueva ley del sistema estatal de seguridad pública”**

El Congreso local aprobó ayer la nueva Ley del Sistema de Seguridad Pública de Morelos, que asegura la profesionalización de todos los cuerpos policiacos y la entrega de estímulos y ascensos escalafonarios y económicos; su evaluación, a fin de otorgar un eficiente servicio de seguridad a la ciudadanía. Para ello, se otorga un plazo de 45 días a partir de la vigencia de esta ley para que todos los policías municipales decidan sobre tres alternativas que les ofrece la ley, con el propósito de mantener a salvo sus derechos laborales. En una primera opción, los policías podrán manifestar por escrito su voluntad de permanecer en las dependencias donde están adscritos y someterse al régimen administrativo de seguridad pública y a las evaluaciones de control y confianza aprobadas en la ley.

**La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (José Luis Garcitapia); La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Rubicela Morelos); Diario de Morelos, p.9, (Adriana Monje); El Regional del Sur, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (Minerva Delgado) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano).**

### **“Reforma legal combatirá la discriminación social”**

Por unanimidad los legisladores aprobaron la nueva Ley de Igualdad de Derechos y Oportunidades entre Hombres y Mujeres, que abroga la Ley de Igualdad de Oportunidades con Equidad de Género que data del 2003. Con esta ley, que consta de 13 artículos divididos en dos títulos, se establece que corresponde al Estado, a través del Instituto de la Mujer y a los ayuntamientos, promover y garantizar la igualdad de oportunidades y de trato con equidad de género para hombres, mujeres, niñas, niños, adolescentes, y adultos mayores, sin ningún tipo de discriminación. La nueva legislación impulsará el desarrollo equitativo y democrático de la sociedad con la eliminación de todas las formas de discriminación, para lograr la apertura a la incorporación de las mujeres en los diversos espacios de socialización para el desarrollo de sus capacidades, en igualdad de oportunidades que los hombres.

**La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano).**

### **“Reinstala IEBEM a maestros del MMB”**

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, anunció que todos los maestros que participaron en el Movimiento Magisterial de Bases y a quienes les fueron rescindidos sus contratos y solicitaron el apoyo de la sección 19 del SNTE, serán reinstalados en sus puestos, salvo a uno de ellos a quien se le iniciará un proceso legal por estar acusado de mostrar pornografía a los niños que atendía. Con lo anterior, el funcionario refirió que se pone fin al conflicto magisterial que en agosto de este año cumple un año de haberse iniciado, confiando en que no existan más protestas ni acciones irregulares entre el mismo sector magisterial.

***El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).***

### **“Suspenden la sesión en el Judicial”**

Por falta de quórum fue suspendida la sesión del pleno de Magistrados que se iba a realizar el día de ayer en punto de las seis de la tarde, aseguraron magistrados del Tribunal Superior de Justicia, los que pidieron el anonimato por temor a represalias; señalaron que es consecuencia de que no se reúne un total de 9 magistrados numerarios para que sean válidas las sesiones y las discusiones. En entrevistas por separado, comentaron que en estos momentos solamente existen 8 magistrados, siete numerarios y un supernumerario, sin embargo, de los siete numerarios, uno se encuentra estudiando en España, un doctorado, por lo cual, la inasistencia de Miguel Ángel Falcón Vega, quien se encuentra en la sala de Cuautla, también en parte, impidió que se llevara a cabo dicha reunión.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Pedro Oseguera).***

### **“Morelos entre los estados con mayor número de denuncias por delitos electorales”**

El estado de Morelos destacó como una de las entidades que mayor número de denuncias acumuló, por presuntas irregularidades cometidas por lo partidos políticos durante el proceso electoral federal. De acuerdo con un comunicado de la PGR, el Estado de México registró el mayor número, con 32 denuncias; el segundo fue Veracruz, con 19; el tercero Morelos, con 18; el cuarto San Luis Potosí con 15 y el quinto Hidalgo con 13.

***La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo).***

### **“Recibe Adame a medallistas del estado; promete apoyo por 60mdp”**

Tras felicitar a deportistas destacados por haber logrado 39 medallas en 2009, superando las 16 obtenidas en 2008, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, convocó a los jóvenes morelenses deportistas a superar los retos y lograr en las próximas justas estar entre los 10 primeros lugares de México. Informó que el apoyo en 2009 será de 60 millones más para desarrollar obras de infraestructura deportiva en Cuernavaca, Cuautla, Jojutla, Mazatepec, Miacatlán, Ocuilco, Temixco, Tlaltizapán, Xochitepec y en Yautepec. Durante la salutación con los medallistas de la Olimpiada y Paraolimpiada Nacional 2009, los segundos Juegos Deportivos Nacionales Escolares de Primaria y los novenos Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior, Adame Castillo dijo a los medallistas que “son la esperanza, el presente y el futuro de Morelos”.

***La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Ignacio Cortés y Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.p.-3 y 4, (Rolando Becerri).***

### **“100 millones de apoyo a municipios”**

Los ayuntamientos de Morelos podrán compensar la caída de ingresos por reducciones en las participaciones federales, con recursos por más de 100 millones de pesos del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, dio a conocer el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca. A causa de los ajustes a las participaciones federales, debido a la crisis económica internacional y los efectos provocados por el virus de la Influenza Humana, el estado de Morelos dejó de percibir alrededor de 400 millones, lo que afectó a su vez a los ayuntamientos con 120 millones de pesos.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez).***

### **“Otorga Legislatura pensión a Coronato”**

Francisco Coronato Rodríguez, ex procurador general de Justicia, obtuvo su pensión por edad avanzada con un monto de 45 mil pesos mensuales, que representan 65 por ciento de su último sueldo percibido. La solicitud del ex servidor público fue ingresada el pasado 9 de junio del presente año y después de un mes, en sesión ordinaria, los legisladores le dieron ayer “luz verde” al aprobarla. Los miembros de la Comisión de Trabajo comprobaron que Coronato Rodríguez acreditó 13 años, 1 mes y 26 días de antigüedad de servicio efectivo de trabajo interrumpido y 55 años de edad. Este decreto aprobado por unanimidad en el Congreso local surtirá efecto una vez que sea publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”.

***Diario de Morelos, p.9 (Adriana Monje) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado).***

### **“Bloquean avenida principal opositores de Orihuela García”**

Temixquenses que se oponen a que Javier Orihuela García regrese a la presidencia municipal bloquearon la avenida Emiliano Zapata, a la altura del palacio municipal, y manifestaron su deseo de que el edil suplente, Luis Gregorio Rascón González, permanezca al frente del municipio en lo que resta de la administración. Alrededor de las 10:00 horas, 50 habitantes de diferentes colonias de Temixco y de las comunidades indígenas de Tetlama y Cuentepec bloquearon la avenida Emiliano Zapata para manifestar su inconformidad ante el anunciado regreso del Presidente Municipal con licencia, Javier Orihuela García.

***Diario de Morelos, p.6, (Yessica Morales).***

### **“Cierra el IFE sin inconformidades”**

Ningún partido político en Morelos impugnó la elección federal, informó el consejero presidente del consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), Dagoberto Santos Trigo, al vencerse el plazo para interponer juicios de inconformidad. Con base en los plazos jurídicos, los partidos políticos tuvieron hasta la medianoche del 13 de este mes para objetar. Al respecto, Santos Trigo estableció que con esto, los contendientes han lanzado un llamado a la sociedad, al quedar satisfechos con los resultados que emanaron de la voluntad ciudadana. El sustento legal de lo descrito está contenido en el artículo 8 de la Ley Federal del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral.

*Diario de Morelos, p.8 (DDM Redacción).*

## **Nacional:**

### **“Caos en la embajada de Canadá por la imposición de visa a los mexicanos”**

Luego que el gobierno de Canadá impuso el visado a ciudadanos mexicanos que pretendan viajar a ese país, cientos de personas realizaron ayer largas filas en la embajada canadiense en busca de cumplir el trámite. El ministro de Ciudadanía, Inmigración y Multiculturalismo de Canadá, Jason Kenney, dijo que el trámite de visas permitirá evaluar quién va a su país como visitante legítimo y quién puede estar intentando usar el sistema de refugio para pasar por alto la lista de espera de inmigración. Mientras, en Ottawa, la industria turística canadiense deploró la decisión del gobierno de imponer visado a mexicanos y checos, y consideró que la medida tendrá un impacto catastrófico. El sector aseguró que jamás escucho hablar de turistas mexicanos que hayan pedido estatuto de refugiados en Canadá y resaltó que todos regresan a su país.

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).*

### **“Los ataques de las bandas criminales no intimidarán al gobierno: Calderón”**

Los ataques perpetrados por bandas criminales en diversos estados no lograrán intimidar al gobierno federal, aseveró el presidente Felipe Calderón al señalar que estas acciones obedecen al "caos" que su administración ha logrado generar en la delincuencia tras las recientes capturas de sus líderes. Minutos después de que la Secretaría de Seguridad Pública federal confirmó que los 12 ejecutados en La Huacana, Michoacán, eran policías federales y de que ligara a Julio César Godoy –medio hermano del gobernador perredista Leonel Godoy– con el grupo delincuencia La Familia, expresó sus condolencias a los deudos de los elementos federales asesinados.

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).*

### **“Crean grupo legislativo ex profeso”**

La primera comisión de la Permanente aprobó en su sesión de trabajo de ayer, por mayoría, constituir un grupo de trabajo que investigue y dé seguimiento a los hechos relacionados con el incendio en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, esto a propuesta del diputado perredista Javier González Garza. El grupo de trabajo investigará además la legalidad, seguridad y calidad de atención en las guarderías subrogadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas y Alonso Urrutia).*

### **“El PSD se alista para desaparecer”**

El Partido Social Demócrata (PSD) informó que desde el 6 de julio pasado congeló sus cuentas bancarias y convocó a todos sus trabajadores a concentrar el activo fijo, por un total de 2 millones 389 mil 479 pesos. Se encuentra en espera de que el Instituto Federal Electoral (IFE) informe del inicio del proceso de liquidación correspondiente, luego de que en las elecciones intermedias no logró obtener los votos suficientes para mantener el registro como partido político.

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).*

### **“Ecuador solicitó oficialmente la extradición de Lucía Morett”**

El gobierno de Ecuador solicitó ayer oficialmente a México la extradición de la estudiante Lucía Morett, para ser procesada en aquel país por su presunta participación en la comisión del delito de atentado contra la seguridad interna del Estado. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó lo anterior, al destacar que el gobierno mexicano atenderá dicha solicitud en estricto apego a derecho y con pleno respeto a las garantías que contempla la Constitución en materia de extradición internacional. Luego de conocer la solicitud de Ecuador, Jorge Morett, padre de Lucía, señaló que pedirá al gobierno de México que deseche la petición, pues reiteró que su hija no es culpable de los delitos que se le imputan. En su opinión esta acción tiene trasfondo "político".

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna, Carolina Gómez y agencias).*

### **“Pide Coparmex eliminar el ISR”**

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, aseguró ayer que los empresarios ya no aguantan otro impuesto más, por lo que pedirán al Congreso una reforma fiscal que incluya la ampliación de la base de contribuyentes para que "todos paguen lo que deban de pagar". Sus dichos coincidieron con lo expresado por el presidente del comité nacional de estudios económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, Jonathan Heat, quien señaló que las deficiencias en materia fiscal han provocado una menor recaudación y apremió a implementar recortes al gasto público (incluyendo el político), así como la incorporación de la economía informal a la cautiva mediante una reforma impositiva incluyente.

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).*

#### **“Fraude, el concurso para plazas docentes: CNTE”**

Entre los miembros del Órgano de Evaluación Independiente que convocará al examen para la obtención de plazas docentes destaca Leonel Zúñiga Molina, artífice de la reestructuración de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el gobierno foxista y actual rector del Instituto de Investigación, Innovación y Estudios de Posgrado de la Educación (IIIEPE) en Nuevo León, quien es impulsado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther Gordillo. Lo que resulta evidente con la composición de dicha instancia es que las contradicciones de Josefina Vázquez Mota acabaron en la postración de Alonso Lujambio (actual titular de la SEP) ante el gremio, por lo que de nueva cuenta se avizoran la trampa y el fraude en este concurso, advirtió la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Leonel Zúñiga Molina dirigió el equipo que se encargó de reorganizar la estructura administrativa de la SEP, cuando Reyes Tamez Guerra estaba al frente de la dependencia.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Karina Avilés).**

#### **“Rinde protesta Martín Esparza para otro periodo al frente del SME”**

Martín Esparza rindió protesta ayer para una tercera gestión (2009-2011) al frente de la secretaría general del Sindicato Mexicano de Electricistas, en medio de impugnaciones del grupo disidente que encabeza el aún tesorero de esa agrupación y principal rival, Alejandro Muñoz.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Elizabeth Velasco).**

#### **“Revisarán México y Cuba acuerdo de complementación económica”**

Con objeto de aumentar y profundizar el intercambio comercial entre México y Cuba, comités empresariales de ambos países firmaron un plan de acción conjunto que incluye una revisión del acuerdo de complementación económica (ACE) firmado entre ambas naciones, y la organización de un foro en La Habana en noviembre próximo. En el marco de la 16 sesión del Comité Empresarial México-Cuba, organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), la vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Cuba Odalis Seijo, dijo que la misión principal de la delegación cubana que asiste al acto, que concluye este jueves, es aumentar las exportaciones de productos cubanos en México.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Juan Carlos Miranda).**

### **Internacional:**

#### **“Washington y La Habana reanudan diálogo migratorio tras seis años de interrupción”**

En lo que es la primera reunión oficial bilateral en seis años, representantes de los gobiernos de Cuba y Estados Unidos iniciaron pláticas cara a cara en esta ciudad sobre un acuerdo migratorio. Con ello se renueva un diálogo oficial suspendido por el gobierno de George W. Bush después de la última ronda en 2003, y se cumple de manera inicial con las recientes expresiones de voluntad de los gobiernos cubano y estadounidense para proceder hacia una nueva relación bilateral.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (David Brooks).**

#### **“Zelaya llama a los hondureños a la insurrección contra golpistas”**

El presidente Manuel Zelaya llamó este martes a los hondureños a la "insurrección" para que lo restituyan en el poder, mientras el gobierno de facto de Roberto Micheletti rechazó las "amenazas" y señaló que prefiere acudir el sábado a Costa Rica para negociar con la mediación de Óscar Arias. Las negociaciones han sido apadrinadas por Estados Unidos, cuyo presidente, Barack Obama, ha sido crítico del golpe de Estado y ha pedido el retorno de Zelaya a la presidencia. El jefe del estado mayor conjunto de las fuerzas armadas, general Romeo Vásquez, uno de los protagonistas de la crisis política en ese país, aseguró en entrevista con Afp que Zelaya fue expulsado el 28 de junio para evitar muertes en Honduras.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Afp, Dpa y Reuters).**